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我军赴老挝“和平列车”医疗队

救治遭遇车祸同胞

跨国演训紧急转入实地救援

对话第十届茅盾文学奖获得者、

著名军旅作家徐怀中

战争文学的生命气象
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曹双明同志遗像 新华社发

新华社北京8月20日电 空军原
司令员曹双明同志，因病医治无效，于 7
月 23日在北京逝世，享年90岁。

曹双明是河南省林县（今林州市）
人，1946 年参军入伍，同年加入中国共
产党。解放战争时期，他历任通讯员、警
卫员、副排长、分队长、政工员等职，参加
了西渡黄河、淮海、渡江等战役战斗。新
中国成立后，他历任干事、学员、飞行员、
中队长、副大队长、大队长、副团长、团
长、副师长、师长、副军长，沈阳军区空军
副司令员、司令员，沈阳军区副司令员兼

沈阳军区空军司令员等职，参加了抗美
援朝，为部队革命化、现代化、正规化建
设作出了贡献。

曹双明是中国共产党第十二次、十
四次全国代表大会代表，中国共产党第
十四届中央委员会委员，第六届、七届、
九届全国人民代表大会代表，第九届全
国人民代表大会农业和农村委员会委
员。他 1956年被授予大尉军衔，1960年
晋升为少校军衔，1988年被授予空军中
将军衔，1993 年晋升为空军上将军衔，
曾荣获解放奖章和胜利功勋荣誉章。

曹双明同志逝世

整治形式主义、官僚主义，下功夫

解决部队反映的“五多”问题为基层减

负，就要坚持问题导向与结果导向相

统一。

问题是时代的声音。坚持问题导

向是马克思主义的鲜明特点，也是习主席

反复倡导的一个重要工作方法。解决

“五多”问题，要求领导干部树立问题意

识，坚持问题导向，始终瞄着问题去、追

着问题走，以问题倒逼各级更新工作理

念、创新管理方式，真正把官兵从无谓

的事务和压力中解脱出来。至于解决

问题的成效怎么样，应多听听基层官兵

的意见，把解决问题的质量高不高、效

果好不好、官兵是否满意，作为检验标

准。只有坚持问题导向和结果导向相

统一，才能扭住为基层减负的关键和要

害，有效解决“五多”问题。

从哲学上讲，形式是内容的存在

和表现方式。任何事物、任何工作、任

何活动，都必须通过一定形式来体现

其内容，但也不能本末倒置。文电多、

会议多、检查多、考核多等问题，表面

上看是雷厉风行、高度重视，实际上容

易导致以文件落实文件、以会议贯彻

会议、以检查代替管理。马克思曾说：

“如果形式不是内容的形式，那么它就

没有任何价值了。”这种把过程当效

果、把痕迹当政绩、把“干了”当“干好

了”的想法或做法，就是不注重结果导

向的表现。

“牡丹花好空入目，枣花虽小结实

成。”形式主义之所以是我们党的大敌、

人民的大敌，就在于它不解决实际问

题。空谈误国，实干兴邦。考核评价一

个单位、一个领导的工作，关键要看有

没有解决实际问题、群众的评价怎么

样，而不是看“本本”上的痕迹、以材料

论英雄。比如，调查研究有没有效果，

不能看调研了多少次、写了多少调研报

告，而要看调研是不是真正沉下身去了

解真实情况，是不是真正解决了制约战

斗力提升的问题、推动了事业发展。同

时，应进一步用好考核评价和选人用人

这根“指挥棒”，持续完善考评机制，纯

正用人风气，引导广大官兵把心思和精

力聚焦到备战打仗上来。

（作者单位：93716部队）

重问题导向，也重结果导向
—深入落实《关于解决“五多”问题为基层减负的若干规定》系列谈④

■张 天

“一、二、三、四……”数着一沓卖竹笋的钱，
江西省瑞金市大柏地乡村民杨海生高兴得合不
拢嘴。这要是在 3年前，他想都不敢想，自己竟
能挣到这么多钱。

瑞金是红色故都、共和国摇篮。1934年 10
月，中央红军从赣南红色土地出发，开始了艰苦
卓绝的两万五千里长征。

80多年前，瑞金人民为中国革命作出了重大
贡献和巨大牺牲。80多年后的今天，在这片红色土
地上，一场具有特殊意义的脱贫攻坚战正在展开。

驻地官兵把参与精准扶贫作为“反哺工程”
“报恩行动”，瑞金市人武部主动请缨，把位于三县
交界处的深度贫困村——大柏地乡杨古村作为定
点帮扶村。人武部扶贫工作队进驻杨古村后，深
入走访调研，确立了“帮建支部扶志、发展产业造
血、助医兴教强基、汇聚合力跃升”的帮扶工作思
路，并挑选素质强、懂“三农”、能吃苦的同志担任驻
村第一书记兼工作队队长，全身心投入帮扶工作。

盛夏的杨古村荷花满池，生机盎然。眼看丰
收在望，村民杨吉钿别提有多高兴了。“今年的白
莲长得特别好，挣个万把块钱不成问题。真得感
谢部队帮我们发展白莲产业啊！”杨吉钿心里藏
不住喜悦，拉着上门走访的瑞金市人武部部长李

泽民的手说。
杨吉钿家此前一直在杨古村贫困户

名单里，夫妇俩长年患病，孙子、孙女还在
上学，一家人的生活仅靠儿子、儿媳种地
的微薄收入来维持。人武部驻村帮扶干
部去杨吉钿家了解情况，聊天中得知杨家
有做豆腐的手艺，就商量着帮他们开起了

豆腐作坊。“老杨家做出来的豆腐货真价实！”很
快，老杨家的豆腐生意就红火起来了。“一年下来
能有6万余元收入呢！”现在的老杨干劲十足。

人武部帮助群众脱贫攻坚，坚持把工作做
细做实，人武部主官每月至少 2次到村里现场办
公；先后投入 20余万元，用于资助村公共设施建
设和产业发展。他们还坚持把扶持就业作为
“造血”的关键环节，每半年组织一次就业技能
培训，并为贫困群众申请扶贫专岗或公益性岗
位，每户可实现年增收近万元。
“装点此关山，今朝更好看。”现在的杨古村

整洁美丽、和谐宜居。大柏地乡党委书记梁宝英
说：“2018年，杨古村年人均收入达到了8000元以
上，比2015年增加了近4倍。现在仅油茶集体产
业收益和光伏发电收益分红每年就有近 10 万
元。”在瑞金市人武部的帮扶下，杨古村已同瑞金
市一道顺利实现脱贫摘帽，正在乡村振兴的康庄
大道上阔步前行。

压题照片为瑞金城区新貌。
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本报讯 陈伟超、特约通讯员刘振
宁报道：盛夏时节，沈阳联勤保障中心所
属某医院组织战场救护演练，参演医务
人员连续作战，圆满完成各项任务。在
深化“传承红色基因、担当强军重任”主
题教育中，该中心坚持问题导向、树立效
果意识，深入开展“讲看传比做”活动，有
效激发了官兵投身强军实践的热情。
“去年抓得怎么样，还存在哪些问

题？今年如何抓深入，怎样取得更好效
果？”为有效推动“不忘初心、牢记使命”
“传承红色基因、担当强军重任”主题教
育走深走实，该中心研究决定开展“讲
创新理论、看先进典型、传红色薪火、比
担当作为、做保障精兵”活动，推动教育
方式创新，提升主题教育质量。

不久前，该中心某仓库政委走上中心
主题教育讲台，为官兵宣讲《习近平强军
思想学习纲要》的理论要点，受到广泛好
评。为帮助官兵学懂弄通党的创新理论，
该中心党委针对所属单位教育力量不均
衡、授课质量难保障等问题，积极整合教
育资源，从中心范围内遴选4名师团职政
治工作领导干部，区分专题打造理论精品
课，确保讲得更有温度、更有感情，让党的
创新理论在官兵心中牢牢扎根。

用榜样的力量鼓舞人，以奋斗的事迹
激励人，是该中心深化主题教育的有效做
法。他们组织官兵认真学习讨论张富清、
杜富国等先进典型的感人事迹，并注重收
集整理部队涌现出来的先进典型事迹，汇
编成《中心好榜样，永在我心中》印发官

兵。某仓库战士訾国冬说：“学习先进典
型事迹，让我爱党报国的信念更坚定，投
身强军实践的热情更高涨。”为帮助官兵
加深对教育内容的理解，该中心还依托强
军网设立党史军史可视化学习平台，把党
史军史制作成图集、动漫、视频，开展“图
说壮丽70年”“千百图片看巨变”等活动，
让官兵受到教育熏陶。

教育只有对接练兵备战实践，才能
产生最大效能。今年以来，该中心围绕
岗位急需和保障打赢紧迫课题，不断加
大战备训练难度强度，通过组织岗位练
兵、三级指挥员集训等方式，引导官兵当
好英雄传人、苦练打仗本领、争做保障精
兵。前不久，该中心在上级组织的卫勤
专业演练中取得优异成绩。

沈阳联勤保障中心开展“讲看传比做”活动提升主题教育质量

紧盯问题寻实招 对接打赢求实效

近日，由中央宣传部组织开展的“壮丽 70年·奋斗新时
代——记者再走长征路”主题采访活动总结座谈会召开，会
上传达了习主席的重要指示精神，号召全国新闻战线大力弘
扬伟大的长征精神，牢记党的初心和使命，牢记党的性质和
宗旨，奋力走好新时代的长征路。

今年是新中国成立 70 周年，也是红军长征出发 85 周
年。本报近期组织了以“再走长征路·关注脱贫攻坚”为主题
的采访活动，从今天开始，推出“长征路上看扶贫”专栏，重点
报道国防动员系统官兵情系长征沿线老区人民，在脱贫攻坚
战场谱写的新时代鱼水新篇。

开 栏 的 话

本报讯 实习记者邓东睿、通讯
员潘斌报道：8 月上旬，烈日炙烤大
地。野外演兵场上，火箭军某导弹旅
官兵展开一场高温下连续火力突击
演练。

“战争不会选择天气，越是恶劣的
气候，越是练兵的良机。”近段时间，连
续的高温天气给该旅实战化训练带来
挑战。该旅领导介绍，此次演练，他们
把突破高温条件下实战化训练瓶颈作

为课题，组织官兵围绕高温下导弹发
射的重难点课目合力攻关，提升部队
实战能力。

导弹发射车内，某发射单元指挥
长邱峰汗流浃背。高温下，车胎内气
压升高，爆胎风险骤增，邱峰密切关注
前方路况和各种数据变化。抵达指定
地域后，邱峰与号手依令迅即展开一
系列发射操作。演练达到预期目标，
官兵们迅速撤收设备。号手李林告诉
记者，只有不断操练、摸清楚装备在各
种气象条件下的“脾气”，才能让导弹
发射更加精准。

走下演兵场，该旅官兵展开复盘
讲评，分析梳理高温下实战化训练中
存在的短板弱项，确保下一轮演练训
有成效、练有收获。据悉，今夏以来，
该旅先后在高温下实施多轮次火力
突击演练，一批训法战法得到检验和
完善。

图为火箭军某旅在密林深处摆兵

布阵。 孙 波摄

火箭军某导弹旅组织连续火力突击演练

深山密林，高温淬炼长剑

本报讯 记者赖文湧、特约通讯
员石芝鹏报道：7月下旬，闽南某野外
临时机场热浪袭人，东部战区陆军某
航空兵旅与某合成旅联合开展机降训
练，双侧绳降、低空突防、机降突击等
课目轮番上演。
“高温环境是提升训练质量的

‘磨刀石’，实战化训练要善于借助高

温，真正摸清人员和装备的耐热底
数。”负责现场指挥的某旅副旅长申
鹏介绍说，高温条件下实施联合机降
训练，对直升机性能、飞行员操作能
力和战斗队员的意志力都是极大的
挑战，只有人员和装备都经受住考
验，才能练就在高温下过硬的机降作
战本领。

记者在联合训练现场看到，机
械师刘宾利和战友们一起，对直升
机发动机、燃油管路等高温下故障
率较高的部件反复进行检查。训练
开始后，全副武装的战斗队员依次
钻进蒸笼般的机舱。机长余海生驾
驶直升机升空，不久便收到“发现
‘敌’防空雷达”的通报。只见他保
持无线电静默，操纵直升机低空绕
飞，成功避开“敌”雷达探测，按
时到达预定机降区域。随即，官兵
们依次从两个侧门绳降着陆，并迅
速夺占有利地形，对“敌”发起攻
击。

气温虽高，士气更旺。联合训练
持续了数小时，官兵们按计划展开 3次
带实战背景的完整机降协同训练。

图为战斗队员绳降着陆。

李士龙摄

陆军某航空兵旅与某合成旅实施联合机降演练

旷野低空，冒暑垂直打击
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